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Hangar Creativi Aumentano i fondi «Ecco a che punto siamo col 
piano»

Viviani  in  consiglio:  «Professionisti  al  lavoro  per  definire  il  
progetto finale»

Di Luca Balestri. Livorno. A che punto siamo con la rigenerazione 
degli Hangar Creativi, cioè degli spazi dell’ex deposito Atl? Situati 
tra i numeri civici 55 e 67 di via Meyer e interamente di proprietà 
comunale, anche in consiglio comunale si è discusso del futuro 
degli hangar. «Già da tempo sono uno dei principali spazi pubblici 
della città»,  presenta così  il  progetto,  ancora tutto in divenire, 
l’assessora all’Urbanistica Silvia Viviani. «Attualmente un gruppo 
di professionisti sta lavorando alle linee per definire il progetto 
finale – continua –. Noi siamo uno dei comuni che utilizzerà il 
finanziamento Fesr  (Fondo europeo di  sviluppo regionale,  ndr) 
dedicato alla rigenerazione urbana». Nella sua comunicazione al 
consiglio, l’assessora precisa anche come si è arrivati al progetto. 
«Abbiamo – dice – svolto due percorsi di partecipazione, più un 
percorso specifico che apre verso gli usi transitori, che permetta 
di ricostruire la rigenerazione urbana con la cittadinanza. Siamo 
pronti per uscire con un avviso di coprogettazione rivolto al terzo 
settore».  Sono  dunque  circa  otto  i  milioni  di  euro  di 
cofinanziamento che il Comune di Livorno e la Regione Toscana 
investiranno  per  la  rigenerazione  degli  ex  depositi  Atl.  Nello 
specifico, la Regione investirà 5 milioni e mezzo di euro, mentre il 
Comune ne spenderà 2, 7. Verranno spese per il progetto anche 
ulteriori risorse aggiuntive, ancora da definire. Ma se è vero che il 
Comune  ha  lavorato  con  la  Regione  e  intende  coinvolgere  le 
associazioni  nella  rigenerazione,  «il  consiglio  comunale  è  stato 



coinvolto  una volta  sola.  E  non è stato informato dei  processi 
partecipativi», attacca il consigliere leghista Carlo Ghiozzi, che poi 
sottolinea come «gli Hangar sono in un contesto disastrato. Parte 
di questi è occupata abusivamente, alcuni pezzi sono discariche e 
dormitori».  E  per  la  consigliera  5  Stelle  Stella  Sorgente,  «si  è 
parlato degli  hangar in modo troppo vago. In una delle ultime 
variazioni al Durp ho notato una somma esorbitante collegata a 
questo progetto, circa cento milioni di euro. Va capito quale sarà 
la  gestione  futura».  Più  morbida  la  posizione  della  consigliera 
Aurora  Trotta  di  Livorno  Popolare.  «Riconosco  il  valore  delle 
associazioni – afferma –, ma la gestione del bar poteva essere 
affidata a un’associazione attiva nell’ambito ricreativo invece che 
a  Luca  Menicagli,  patron  della  Fortezza  Vecchia».  Compatte  a 
difesa  del  progetto  rigenerativo  le  forze  di  maggioranza.  Il 
progetto di rigenerazione degli hangar creativi verrà presentato 
oggi  alla  cittadinanza,  dalle  18 alle  20,  in  via  Carlo  Meyer  65. 
All’evento parteciperanno, tra gli altri, il sindaco Luca Salvetti, il 
presidente  della  Regione  Toscana  Eugenio  Giani  e  il 
Soprintendente alle Belle arti di Livorno e Pisa Valerio Tesi.
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